学校だより

鳳至~

~ふげし ~

輪島市立鳳至小学校 第3号 (№398) 令和元年 5 月 27 日

子ども達の未来のために

第二の春休みとも言われた10連休が終わって5月7日に登校する子ども達の顔は、 友だちと一緒に勉強したり遊んだりできる喜びに満ちあふれていました。また、4月の 後半に流行したインフルエンザも一段落し、全校児童の顔が揃うようになっています。

本来なら学習や学校生活に適した環境を整えなくてはいけないところなのですが、エアコンの設置が階ごとに行われるため、約2週間に1度は"引っ越し"を行う必要があり、学習環境が整っていないのが現状です(エアコン設置工事は6月中には終わる予定です)。

しかし、そんな中でも子ども達に、今つけるべき力を確実につけてもらわなくては なりません。人は良い面でも悪い面でも、日々、成長をすすめていきます。とすれば、子どもの成長にかかわる大人は、少しでも子ども達が良い方向に成長できるよう導い ていく必要があります。

長らく、鳳至小学校では、「(まず教師が)教えて、(それから子ども達に)考えさせる」 という指導方法を採ってきました。また、「教えて」と「考えさせる」では「教えて」の 方に重点を置いてきました。

一方、社会の変化の度合いが激しく、日本に外国からたくさんの人々がやってきたり、今の子どもが100歳以上生きる可能性が高くなっている現在では、その社会の変化に対し「しっかり考えて対応する」ことが求められるようになってきました。「考える」と言うことが重視される世の中になってきているということです。学校の先生が子ども達に勉強や学校生活を指導する内容を示した「学習指導要領」という計画書がありますが、それも2020年からは「考える」ことを重視したものに変わります。(今の小中学生はこの新しい学習指導要領に対応できるように、一部その内容を先行させています。道徳や外国語活動がそれです。)

今年度からは鳳至小学校でも、今まで以上に「考える」を重視した学習や学校生活に取り組んでいきます。そして、そのためには児童それぞれに「注意深く、最後までしっかり聴く」という面を育てて行く必要があると考えています。人の話をしっかり聴き、理解した上で自分の考えと比較してみる、自分の考えと相手の考えの優れている点を見つけ出せる、いくつかの考えをまとめてよりよい意見を作り出す…。そんな力を育てていきたいと考えます。そこで、ご家庭でも「子どもの目を見てじっくり話をする」ことを心掛けていただけないでしょうか。その中で子ども達の「聴く」力を伸ばすことができると思います。また、「聴く」から「訊く(きく)=感じたことを尋ねながら聴く」ことができるようになれば、子ども達はさらに思考を深めることができるようになります。

子ども達の将来のため、ご家庭でもご協力をお願いします。

学校長 山岸 茂樹

◇交通安全教室 5月10日(金)

3年生保護者とPTA役員の方々で運営していただきました。自転車点検では自転車協会の皆さん、安全講話では輪島警察署の皆さん、運動場コースでは市の防災対策課の方にそれぞれお世話になりました。

保護者と役員の皆さんには、路上実技コースの各ポイントでご指導していただきました。これからも、家庭・学校・地域が連携して事故から子どもたちを守っていきたいと思います。ご協力お願いします。









※ 整備不良の自転車は、整備をお願いします 【点検結果

	台数	ブレーキ	ベル	リフレクタ	ライト	タイヤ (空気)	サドル
6年	41	I	4	2	-	-	-
5年	40	-	3	I	5	-	-
4年	37	-	I	I	2	-	-
3年	31	-	-	I	-	-	-

・TSマーク(期限切れ含む)及び防犯登録なし8台

◇鼓笛パレード 6月1日(土)

「HAPPY SMILE~一人ひとりが主人公~」のスローガンのもと、5・6年生84名は市民まつりパレードにむけた練習の最後の仕上げに入りました。「校歌」と「ダンシング・ヒーロー」の演奏は日々上達しています。6月1日当日は、観てくれている方々全員に、自分たちの一生懸命さが伝わるパフォーマンスを目指します。

【**ドリル演奏**】 13:00 マリンタウン会場

鳳至小演奏時間 13:20~13:35 (時刻は予定時刻であり前後します)

【パレード演奏】14:00 マリンタウン~ふらっと訪夢

ドリル演奏 14:56頃~(約10分) 馬場崎通り (マイショップマツオ~河井中央)

(写真は昨年度の市祭の様子です)







◇家庭学習はとても大切です! 学習習慣を身に付けさせましょう!

学習習慣と学力の定着を図るために、毎日の学習調査を行っています。家庭学習時間は、低学年20分、中学年は40分、高学年は60分以上です。 (20・40・60運動)

学校・家庭・地域が協力して、子どもたちのために、学習時間と学習環境づくりに取り組みましょう。インフルエンザ流行のために2年生の週末の記録がありませんでした。

【4月の家庭学習時間】 ※1日あたりの平均学習時間

学年	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
平日	2 4 分	33分	4 5 分	4 2 分	5 9 分	3 8 分
週末	19分	記録なし	3 7 分	38分	5 9 分	2 2 分

◇6年生による「市小学校陸上競技大会」せまる!

「自己の最善を尽くして運動する態度を育てる」ことを目的に、市内6年生の全員が集まって陸上大会が開催されます。現在、6年生は体育を中心に一生懸命に練習しています。当日のご声援、よろしくお願いします。なお当日及び予備日の2日間はお弁当をお願いします。

日 時 6月20日(木) 9:00~ 予備日6月21日(金)

場 所 輪島市マリンタウン競技場

主 催 輪島市教育委員会

参加者 輪島市内6年生

種目・100m走(全員参加)・走り幅跳び または ボール投げ 😞

· 1 0 0 0 m走(学校 3 割参加)

・1000mスピードウォーク(1000mに参加しない児童)

4×100mリレー(学校単位)

表 彰 各種目男女別で、1位~6位までを表彰

◇学校公開があります!~参加から参画へ~

授業参観や学校公開は、保護者や地域の皆様に子どもたちの様子を知っていただき、学校の特色や教育方針を理解していただくよい機会と考えています。1 学期の学校公開を 6 月 2 4 日 ~ 2 6 日の 3 日間行います。

お忙しいことと存じますが、ご都合のよい時間に来校いただき、子どもたちの様子をご覧く ださいますようお願いいたします。また、参観のご感想などをいただければ幸いです。

24日(月)	通常通りの授業	

OFT (W)	9:30~12:10 鳳至オリンピック (体育館・運動場)
_ 乙 5日 (火)	9:30~12:10
	<握力・上体起こし・長座体前屈・立ち幅跳び・50m 走・ソフトボール投げ>

26日(水)	12:10~12:45	1年学年行事「親子給食試食会」(ランチルーム)	
	$14:05 \sim 14:50$	授業参観	
	$15:00\sim15:30$	学年懇談会 (各学年1組教室)	
	$15:40 \sim 16:10$	AED 講習会(集会室)	

6月の行事予定

7月の行事予定

日	曜	学 校 行 事	下校時間
_	土	街頭指導・持ち物点検 クリーンデー 授業日(1~3限) 輪島市民まつり(パレード)	~4年生 :30 5·6年 7:00
2	П	輪島市民まつり	
3	月	振替休日(6月1日)	
4	火	裁判所訪問(14:00~15:00 6年生)	
5	水	学教研定例部会②	
6	木	プール清掃	
7	金	クリーンデー 巡回教育相談	
8	±		
9	ш		
10	月	読書の日 ノーゲームデー	
П	火	集金日	
12	水		
13	木		~4年生 5: 5 5⋅6年 6:25
14	金	クリーンデー	
15	+		
16	В		
17	月	ケース会議週間 計画訪問A	13:25
18	火		
19	水		
20	木	読書の日・ノーゲームデー 小学校陸上競技大会	
21	金	街頭指導·安全点検 小学校陸上競技大会(予備日)	
22	±		
23	B		
24	月	学校公開1日目 児童委員会	~4年生 5: 5 5⋅6年 6:25
25	火	学校公開2日目 鳳至オリンピック	
26	水	学校公開3日目 ·授業参観· 年給食試食会	
27	木		
28	金	三夜踊り練習	
29	±		
		読書の日 ノーゲームデー□	

日	曜	学 校 行 事	下校時間
ı	月	街頭指導 持ち物点検 学校評価アンケート~7日 三夜踊り練習	
2	火	三夜踊囃子練習(13:00~13:20)	
3	水		
4	木	三 (5 限)	
5	金	三夜踊囃子練習(13:00~13:20) 三夜踊り練習(5限) クリーンデー	
6	±		
7	B		
8	月		
9	火	全体研究会	
10	水	全校集会(4年学年発表) 読書の日・ノーゲームデー	
П	木		
12	金	集金日クリーンデー	
13	±		
14	B		
15	月	海の日	
16	火	街頭指導 安全点検	
17	水		
18	木	.)	
19	金		
20	±		
21	E	通知表渡し	
22	月	夏季休業開始(~8/31)	
23	火		
24	水		
25	木		
26 27	金土		
28	B		
29	月		
30	火		
2.1			

学校へのご協力ありがとうございます。学校環境整備 (5月17日

鳳至公民館とボランティアの皆さんが花壇の土作りを行ってくれました。 当日は25度を超え、風もないとても暑い中での作業となりました。本当に ありがとうございました。6月には花が植えられる予定です。